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ASSOCIATION POUR LE DON DE SANG BÉNÉVOLE DE LA RÉGION DE LAGNY 

Déclaré à la sous-préfecture sous le n°2230 affiliée à la F.F.D.S.B. 
 reconnue d’utilité publique 

 Siège social : Mairie de Lagny (Seine et Marne)      
 
 
 

                              

Procès-verbal de l'Assemblée Générale Ordinaire 

            Association pour le Don de Sang Bénévole de la Région de Lagny 

Courtry le 9 mars 2024 

________________ 

 

Membres du conseil d'administration présents : 

Philippe Carbain, Guy Carre, Sylvie Chéhet, Christophe Lelièvre, Michel Lemoult, Marc Menard, 
Françoise Ollichon, Sylvie Pascot, Jean Pierre Pélissier, Denis Queuille, Alain Rob, Caty Rob, 
Dominique Riant, Jean Ricci, Sylvie Veyssière. 

Membre du conseil d'administration représentée : 

Claire Picou. 

Personnes invitées : 

Monsieur Xavier Vanderbise Maire de Courtry 

Monsieur Cyril Carmeau, ville de Courtry 

Monsieur Damien Charles, ville de Courtry 

Absent(e)s excusé(e)s : 

Jean Michel Corby, Leila Senouci de l'Etablissement Français du Sang à Ivry sur Seine. 

Claude Bernard, Président de l’UD77. 

Absent(e)s 

Céline Barcelonne de l'Etablissement Français du Sang à Ivry sur Seine. 

 

*** 

L’Assemblée Générale Ordinaire débute à 10 heures. 

L ’Association est composée de 182 adhérents et le quorum de 15% nécessaire doit être de 28 
personnes. 

Nombre d’adhérents présents : 48 

Nombre d’adhérents représentés : 55 

Le quorum étant atteint l’Assemblée Générale peut se tenir valablement.  

 



 Correspondance à : ADSBRL - Mairie de Lagny - 2 place de l’Hôtel de Ville - 77400 - Lagny sur Marne 
 

RAPPORT MORAL 

Une nouvelle fois, je suis ravi de vous voir nombreux à notre Assemblée Générale, ici, à Courtry. Je 
profite de cette occasion pour remercier, Monsieur le Maire et toute son équipe de nous accueillir, 
cette année, chez eux pour nous réunir, mais aussi pour les remercier de l’excellent accueil qu’ils 
nous réservent tout au long de l’année pour le bon déroulement de nos collectes de sang. 

Que retenir de l’année 2023 ? Si ce n’est le constat d’un bilan transfusionnel catastrophique pour 
notre Région. 1455 poches collectées en moins par rapport à 2022. La défaillance de l’EFS en termes 
de moyen humain ne permet plus de répondre aux besoins. Le manque criant de médecins et 
d’infirmiers n’est plus à démontrer. Mais à cela s’ajoute aussi le constat d’un engagement moins fort 
des donneurs qui ne répondent plus aux appels. L’organisation des collectes sur rendez-vous est-elle 
à bout de souffle ? 

Notre petite consolation… nous pouvons noter sur le terrain, un afflux régulier, des jeunes et des 
nouveaux donneurs, qui atteint parfois les 20% voire 30 % (Serris) de nos collectes.  

Une autre inquiétude est à prendre en considération et qui doit mobiliser notre attention. Aujourd’hui, 
en France et en Europe, nous manquons de plasma. Le plasma utilisé dans la plupart des 
médicaments commercialisés en France provient des États-Unis. Là-bas, des centres de collectes, 
gérés par des sociétés privées, sont installés aux abords des quartiers populaires, des campus, ou à 
proximité de la frontière mexicaine. Ce dérivé du sang qui permet 

de soigner des maladies rares, est rémunéré entre 40 et 100 dollars. Certains vendent leur plasma 
plus de 100 fois par an pour gagner leur vie. Ce business de la transfusion sanguine est en complète 
opposition à notre éthique du Don de Sang Bénévole.  

En septembre dernier, le parlement européen a voté une directive qui confirme que le don doit être 
gratuit dans l’Union, tout en permettant cependant une indemnisation des donneurs. Ce flou 
juridique débouche sur un statu quo qui, de fait, permet aux pays non rémunérateurs de profiter du 
plasma prélevé dans des pays qui, eux, payent les donneurs. Le problème est loin d’être résolu, alors 
que le marché devrait croître de 7% chaque année. 

Alors que les besoins de plasma en France avoisinent les 870 000 litres, il appartient à notre 
Fédération et tous ses acteurs d’être plus communicatifs et plus convaincants pour attirer les 
donneurs, si on souhaite rétablir notre autosuffisance française. Mais aussi, il lui appartient de 
dénoncer auprès des parlementaires et des pouvoirs publics, l’insuffisance financière attribuée, par 
l’Etat, à l’EFS pour bien fonctionner et garantir un service à la hauteur des enjeux. 

Nous, militants de terrain pour l’éthique du Don de Sang Bénévole, dont les principes fondamentaux 
sont le volontariat, le bénévolat et l’absence de tout profit, nous proposerons au Congrès Fédéral une 
motion de soutien pour des moyens financiers et humains supplémentaires pour l’EFS. 

Cette année, comme les précédentes, l’ADSBRL répondra présent et continuera à mener sa mission 
militante auprès des donneurs. Et pour ça, je sais que je peux compter sur chacune et chacun d’entre 
vous.  

Je ne peux pas finir mon intervention sans remercier tous les membres du bureau, en particulier notre 
secrétaire Dominique et notre trésorier Jean-Pierre, pour leur accompagnement solidaire tout au long 
de l’année, mais aussi sans remercier chacune et chacun d’entre vous pour votre engagement sur le 
terrain. 

Prenez soin de vous.  

Alain ROB 
Président de l’ADSBRL 
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RAPPORT D’ACTIVITE 
 
Les collectes 2023 ont continué cette année avec toujours l’obligation pour les donneurs de prendre 
un rendez-vous pour faire leur don.  
 
Comme l’a dit Alain, tout au long de cette année, le manque de personnel récurrent de l’EFS, a 
perturbé nos collectes et a même occasionné des suppressions partielles ou complètes de collectes. 
Parfois le matériel informatique des équipes est obsolète et retarde trop souvent le démarrage de la 
collecte et perturbe son bon déroulement. Nous l’avons fait savoir aux Responsables de l’EFS.  
  
Si nous déplorons les trop nombreux rendez-vous pris qui ne sont pas toujours honorés par les 
donneurs, nous avons accueilli dans les collectes les donneurs sans rendez-vous, même si cela a pu 
être parfois problématique avec les équipes de prélèvements. 
Nous avons réalisé cette année 94 collectes (110 en 2022) et avons accueilli 943 (1098 en 2022) 
nouveaux donneurs. Ce résultat est le fruit de notre travail à tous. L’affichage, la mise en place des 
banderoles… merci à vous tous, les bénévoles, pour votre implication. 
Au cours de ces collectes, nous avons distribué 3000 gadgets aux donneurs, entièrement financés 
par l’ADSBRL pour un coût de 2022€. Nous avons un très bon retour des donneurs qui apprécient 
fortement ce geste symbolique. 
 
Nous avons participé le 1er avril à la Journée de la Drépanocytose organisée par le Rotary Club à 
Lagny. 
Nous avons participé à la collecte « Mon Sang Pour Les Autres » en collaboration avec le Rotary Club, 
à la mairie du 5ème arrondissement de Paris en février 2023.  4 bénévoles de l’ADSBRL se sont portés 
volontaires.  
Également nous avons répondu présent aux (JMDS) journées mondiales du don du sang à Paris en 
juin, avec la participation de 11 bénévoles de l’ADSBRL. De nombreux autres bénévoles avaient 
proposé leur candidature mais n’ont pas été retenus à leur grande déception. 
 
Nous avons participé à l’Assemblée générale de l’UD 77 ainsi qu’à plusieurs de ses CA. 
Présente et active sur ses collectes, l’ADSBRL fédèrent les bonnes volontés. Aujourd’hui notre 
association regroupe plus de 150 bénévoles (132 en 2022). Ce qui est très encourageant pour 
l’avenir… 
 
Afin de renforcer certaines de nos sections, nous avons mis en place sur notre site (partie privée) à la 
disposition des RS un petit module « Bénévoles Mobiles ». Celui-ci permet aux responsables de 
section de contacter des bénévoles disposés à apporter leur aide sur des sites de leur choix autres 
que celui de leur section de rattachement. 
 
Certains de nos responsables de section et leurs bénévoles étaient présents sur les forums des 
Association de leur ville.  
 
Côté communication, avec son nouveau site internet, notre association prend ses marques. En 2023, 
la moyenne mensuelle de visiteurs était de 315 et le nombre de pages vues était de 1290. Quant à 
notre page interconnectée Facebook, nous enregistrons plus de 510 abonnés.  
Pour toucher le public plus jeune, nous avons décidé pour 2024 d’ouvrir une page sur Instagram, qui 
sera de la même manière que Facebook, alimentée par notre site.  
Notre site internet rayonne dans le monde du Don de Sang Bénévole. Nous savons que nous sommes 
visités régulièrement par l’EFS, mais aussi par des ADSB notamment de Seine et Marne, selon les 
dires de leurs présidents qui viennent puiser des informations qu’ils ne trouvent pas sur le site de la 
Fédération. 



 Correspondance à : ADSBRL - Mairie de Lagny - 2 place de l’Hôtel de Ville - 77400 - Lagny sur Marne 
 

Nous avons mis en place une newsletter mensuelle, adressée à tous nos adhérents. A ce jour aucune 
demande de résiliation enregistrée. 
Nous savons également que de nombreux donneurs passent par notre site pour prendre rdv pour 
donner leur sang. Plus facile que le site internet de l’EFS qui pose encore des problèmes d’accès pour 
les donneurs. 
 
Sur les recommandations de la FFDSB, notre association à changer d’assurance. Légèrement moins 
couteuse, nous avons quitté Generalli pour rejoindre la Fédération Française du Bénévolat et de la Vie 
Associative. 
 
6 communes de notre région ont été labellisées « Label commune donneur » : 
Brou sur Chantereine, Bussy Saint Georges, Champs sur Marne, Claye Souilly, Courtry et Lagny sur 
Marne. 
 
Pendant cette année le Conseil d’Administration s’est réuni 5 fois. 
Je vous remercie tous pour votre accueil et votre disponibilité lorsque cela est nécessaire. 
 

 Dominique Riant 
 Secrétaire de l’ADSBRL 

 
Validé à l’unanimité 

 
 

INTERVENTION DE L’UD 77 
 

En son absence, Claude Bernard, adresse un message à l’Assemblée lu par la Secrétaire : 

 

Mesdames, Messieurs, Chers Amis,       

Vous m’avez invité à votre Assemblée Générale, je vous en remercie, malheureusement, je ne peux 
être parmi vous, retenu par ailleurs et vous prie de m’en excuser.  

Nous aurions pu penser qu’après l’année 2022 dite de reprise, l’année 2023 serait sur les bons rails, 
malheureusement, force est de constater que la reprise n’est pas là. Sur le Département de Seine et 
Marne, ce sont 4200 donneurs en moins par rapport à 2022. Malgré vos efforts à recruter, à 
renouveler, le résultat n’y est pas.  

L’EFS traverse une crise par manque de personnel et de moyens, même si les stocks sont bons en l’Ile 
de France, nous ne pouvons plus compter sur l’aide des autres régions, confrontées aux mêmes 
problèmes. 

Il va falloir s’atteler aussi à la promotion du don de plasma, autre problème, pour lequel, j’ai bon 
espoir, nous réussirons.  

Malgré ce constat alarmant, je sais pouvoir compter sur vous pour « sauver des vies ». 

Le Directeur de l’EFS IDF m’a dit dernièrement au téléphone, qu’il y avait moins de démission au sein 
du personnel, que des recrutements s’effectuaient mais que cela allait prendre du temps.  Une lueur 
d’espoir comme je vous le disais. 
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Un grand merci à toutes et tous pour votre engagement, votre dévouement et aussi votre patience, 
n’œuvrons-nous pas pour une seule et unique cause le « Don de Sang, Don de Vie » 

 Merci  

Claude BERNARD 
Président de l’UD ADSB 77 - Président du CR IDF 

 
 

INTERVENTION DE MONSIEUR LE MAIRE DE COURTRY  
 
Monsieur Xavier VANDERBISE, Maire de la ville de Courtry prend la parole. 
 
Il est ravi d’accueillir sur sa commune les adhérents de l’ADSBRL pour leur Assemblée Générale. Il 
tient particulièrement à remercier l’association de son travail et en particulier les bénévoles de 
Courtry. Il souligne la très bonne entente entre l’ADSBRL et les services de la Mairie. 

Il souhaiterait pour 2025 ouvrir une 4ème collecte annuelle sur sa commune. Une demande a été 
formulée auprès de l’EFS. 

 

RAPPORT FINANCIER 

Les charges : 

Comme vous le constatez sur le tableau, les charges 2023 ont diminué de presque 2200 € en raison 
d’achat moins important de gadgets qu’en 2022 et parce qu’il n’y a pas eu de commande de gilets en 
2023 (rappel 1800 € en 2022) . En contrepartie nous avons commandé des banderoles pour 1874 €. Il 
n’y a pas eu non plus en 2023 de congrès national comme en 2022 ce qui a diminué le poste missions 
réception. 
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Les recettes : 

Les subventions de l’Union départementale retrouvent globalement un montant habituel. Les 
subventions communales ont fortement augmenté puisqu’il n’y avait pas eu de demande en 2022 en 
raison des années Covid contrairement en 2023 où 4 demandes ont été faites. 

Le montant des adhésions reste relativement stable malgré l’augmentation du nombre de sections. 

Bonne surprise également pour les intérêts sur livret qui font plus que doubler. 

En conclusion, nous avons dégagé en 2023 un bénéfice d’exploitation de 910 €. 

 

 

Budget prévisionnel et perspectives 2024: 

- Pour les recettes : Nous devons réintégrer dans les recettes le bénéfice d’exploitation 2023 soit 910€. 
Une demande de subvention a été faite dans plusieurs communes (Bussy, Lagny, Ozoir) sans garantie 
d’obtention compte tenu du contexte économique actuel, d’où une prévision à la baisse. On supposera 
le montant des adhésions en légère baisse et le montant de la subvention de l’UD stable. 

- Pour les charges : Nous devrions pouvoir maintenir au même niveau les dépenses de communication 
dans la mesure où il n’est pas prévu d’achat de nouvelles banderoles. A contrario 2 personnes 
participeront au congrès national à Bourg en Bresse comme en 2022. Le bénéfice d’exploitation 2023 
nous permet également d’envisager des dépenses supplémentaires, non encore estimées que j’ai 
provisionné dans le compte services bancaires et autres. 

Conclusion : Nous devrions pouvoir, malgré une augmentation des charges, conserver un compte 
d’exploitation équilibré en 2024 en maitrisant nos dépenses et en espérant des recettes stables.                                           

Jean-Pierre PELISSIER 
Trésorier 

 
Validé à l’unanimité 

 

QUITUS DONNE AU TRESORIER PAR LES CONROLEURS DES COMPTES 

La tenue de la comptabilité est faite sur excel en comptabilité de trésorerie (recettes-dépenses), avec 
une ventilation analytique permettant la présentation du compte de résultat. La numérotation des 
opérations permet une recherche rapide des pièces comptables dans un classeur. Cette méthode de 
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tenue est tout à fait satisfaisante.  

La vérification des pièces comptables a été faite par sondage, et a porté sur une quinzaine de 
justificatifs de dépenses significatives, ainsi que sur les relevés bancaires et le rapprochement en fin 
d’année. Nous avons eu accès à tous les justificatifs demandés.  

La cohérence du résultat de l’exercice a été obtenue en comparant la variation de la trésorerie (compte 
bancaire + livret + caisse) au cours de l’année 2023 avec le tableau du compte d’exploitation présentant 
la somme des produits (soit 8 767,20 euros) et celle des charges (soit 7 857,62 euros) formant un 
résultat net de 909,58 euros. Ces montants sont bien représentatifs de l’ensemble des opérations 
comptables de l’association. 

En conclusion, nous certifions que notre mission nous a permis de confirmer que le résultat de l’année 
2023 est un bénéfice de 909,58 euros et que les réserves de l’association s’élèvent à  
25 591,59 euros au 31/12/2023.  
 
Nous invitons l’Assemblée Générale à donner quitus au trésorier pour sa mission.  

François MACHEREY et Raymond PERRET 
Contrôleurs 

 
Validé à l’unanimité  

 

 

BILAN TRANSFUSIONNEL 

Malheureusement, les résultats de l’année 2023 sont en recul au regard de 2022, avec seulement 94 
collectes réalisées pour l’ensemble des 23 communes suivies par l’ADSBRL, contre 110 collectes en 
2022. 

Nous déplorons les 14 collectes initialement prévues au calendrier de 2023 et annulées en cours 
d’année dont 8 à l’initiative des communes et 6 de l’EFS. 

Pour l’année 2024, sur les 109 collectes initialement prévues par le calendrier établis par l’EFS en début 
d’année, 9 sont d’ores et déjà annulées sans certitude qu’elles soient remplacées. 

 

Dès lors, malgré la prise en charge d’une nouvelle commune, Serris, l’ADSBRL constate que 6 530 dons 
ont été collectés en 2023, soit 18% de moins que pour l’année 2022. Selon l’ESF, un don équivaut à 
trois vies sauvées, en conséquence cette perte de 18 % représente 4 365 vies qui auraient pu être 
sauvées. En revanche, nous avons eu le plaisir d’accueillir 14% de nouveaux donneurs, en progression 
d’1% versus 2022. 
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Nous déplorons souvent, que les moyens mis en place lors des collectes (nombre de médecins, 
d’infirmiers) ne permettent pas d’accueillir l’ensemble des donneurs qui se présentent sur les points 
de collectes. Ce qui explique en partie, l’écart de 14 % entre le nombre de donneurs qui se sont 
présentés et le nombre de prélèvements effectués.   

Nous ne pouvons que regretter que les moyens mis en place soient ainsi insuffisants au regard d’un 
sujet dont la sensibilité fait pourtant l’objet de nombreuses et régulières campagnes de presse.  

Sylvie PASCOT 
Trésorière-adjointe 

 
 

RENOUVELLEMENT DU TIERS SORTANT DES MEMEBRES DU C.A. 

Mesdames et Messieurs : Philippe Carbain, Christophe Lelievre, Michel Lemoult, Sylvie Pascot, Denis 
Queuille, Alain Rob, Caty Rob, Sylvie Veyssière, Christine Zajd se représentent et sont réélus à 
l’unanimité . 

Françoise Ollichon et Luc Voisin ne se représentent pas.  

 

APPEL A CANDIDATURE NOUVEAUX MEMBRES AU C.A. 

Kathleen Janel de Torcy et Sophie Rouziers de Pontault Combault se présentent et sont élues à 
l’unanimité. 
 
 
Les membres du Conseil d’Administration se réunissent quelques instants afin d’élire le Bureau et 
porter les résultats à la connaissance de l’Assemblée. : 
Après délibération à l’unanimité, la composition du bureau est annoncée devant l’assemblée. 
Composition du bureau : 

- Président : Alain Rob  
- 1ère Vice-présidente : Sylvie Chéhet 

- 2ème Vice-président : Jean Ricci 
- Secrétaire : Sophie Buaud  
- Secrétaires adjointes : Dominique Riant et Sylvie Veyssière 
- Trésorier : Jean-Pierre Pélissier 
- Trésorière adjointe : Sylvie Pascot 

Elus à l’unanimité 
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MERITE DU SANG - 2024 
 
Jean Ricci de la Section de Pontault-Combault est récompensé de ses nombreuses années de 
bénévolat au sein de l’ADSBRL. En l’absence du président de l’UD77, Dominique Riant lit le message 
protocolaire :  
 

Mon cher Jean, 
Au nom du Président de la Fédération Française pour le don de sang bénévole, Monsieur 
Jacques Allegra, et en vertu des pouvoirs qui me sont conférés, j’ai le plaisir et l’honneur de 
t’élever au grade de Chevalier dans le Mérite du Sang.  
Toutes mes félicitations. 
Cette médaille va t’être remise par Caty Rob Responsable de la section de Pontault Combault. 

 
Dominique Riant Secrétaire de l’ADSBRL 

 

QUESTIONS DIVERSES 

Pas de question. 

 

 

L’Assemblée Générale Ordinaire prend fin à 11h50 

 

  

 

Le Président       La Secrétaire 

                                                                                                                       

 

 

Alain Rob       Sophie Buaud 


